XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales "Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina"

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina. CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Mesa de trabajo 1. Procesos políticos y movimientos sociales en el Cono Sur La transición en Chile (1988-1993); una lectura desde los Pactos de la Moncloa.

Gómez, Lydia E. Universidad Nacional de San Juan. lydegomez@yahoo.com.ar

Siempre es pertinente reflexionar sobre temas que están latentes en la memoria de quienes participamos de una u otra forma en lo sucedido, a partir de las interrupciones de la democracia en países americanos.

La propuesta actual parte de un caso emblemático como fueron los Pactos de la Moncloa, para a partir de ellos, pensar en un escenario americano.

En octubre de 1977 en el Palacio de la Moncloa se firmaron los acuerdos o pactos del mismo nombre, evidenciando claramente que la salida de la crisis española se encontraba en la voluntad de saber resignar posturas y principios personales, en pos del bien común. En Chile, después de quince años y veinticinco días de gobierno militar, era de suponer que la transición a la democracia no sería un proceso ni fácil ni breve.

Por ello, el objetivo principal de la presente investigación será, explicar cómo se enfrentó y vivió esta etapa de la historia reciente chilena que comenzó con el triunfo del NO en octubre de 1988, y la consulta popular convocada por el gobierno militar encabezado por el Gral. Augusto Pinochet.







